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○○全媒体记者 杨好好

“维修资金启用在即，还需
要大概20户业主签字同意。”近
日，家住柳南区西环路温馨年华
的业主黄先生向“柳报维权哥”
（微信号：lzwbwq）反映，其所
在的 4栋 2单元共有两部电梯，
在 2025年春节前后相继因故障
停用，导致居民出行非常不便。
2月10日，记者走访看到，该单
元当天仅有一部电梯可用。

记者当天在该小区4栋1单
元1楼大厅电梯间看到，左梯停
用，用围挡挡住并提示。旁边墙
上张贴有5份告示，其中有4份

显示，今年1月21日，电梯维保
人员发现左梯钢丝绳断股、曳引
轮沉槽，更换配件需要 2.66 万
元；该单元楼共有 128户业主，
实际入住99户，维修费用平摊至
入住住户，每户为268.7元。小
区物业打算通过公共维修资金的
方式进行处理，但截至 2 月 7
日，仅有23人在网上投票，达不
到启用公共维修资金条件。

另外1份告示则显示，1月
31日右梯也因故障停运，这意味
着在这两部电梯同时停运的时间
里，该单元的业主如需出行，要
么步行下楼，要么步行至楼顶，
然后通过相邻单元即4栋1单元
的电梯出行。

该楼栋共有33层，部分居住
在楼栋中层的业主表示，1月31
日是大年初三，无论是亲戚来拜
年，还是自己外出，由于两部电
梯停运，都给出行造成不便。好

在物业及时联系电梯维保公司进
行维修，这一状况未持续太久。

2月10日上午11时许，记者
采访了该小区物业即柳州市馨运

物业服务有限公司相关工作人员
郁女士。郁女士称，该楼栋采取
使用公共维修资金的方式对电梯
进行维保，需要至少50名业主签

字通过才可以，但是目前只有30
户业主签字，其他业主尚在沟通
中，“如果是1000元以内的小部
件损坏，物业可以垫资维修，但
这次损坏的是大部件，费用较
高。”

“可能因为是过年期间吧，
有一些业主，我们物业无论是上
门还是电话沟通，都没有得到有
效回应。也有住在低楼层的业主
觉得电梯利用率不高而不想交
费，种种因素导致维修进度
慢。”郁女士还称，物业还在负
一层地下车库也张贴了缴费告
示，确保从地库停车后回家的业
主能够看到并支持维修工作，

“对于业主们的烦恼，我们也很
理解，但现在最重要的还是先确
保电梯能够得到维修、正常运
行，希望业主之间互相理解，也
希望业主能够理解和配合我们的
工作。”

○○全媒体记者 冯浩

“我都没注意到那个地方
有个台阶！”2月 7日下午5时
许，黄女士在途经窑埠古镇 8
栋附近时突然摔倒，脚踝受
伤，而造成意外的竟是一处

“隐形台阶”。事后，她迟迟未
得到管理方的赔偿，于是向

“ 柳 报 维 权 哥 ”（微 信 号 ：
lzwbwq）反映。2月 10日至11
日，记者对此事进行了走访。

黄女士说，当时她从龙城
阁朝着窑埠古镇8栋行走，突
然脚下一空，就摔倒在地。“从
我前进这个方向看，那个台阶
比较矮并且与地面颜色相近，
附近也没有提醒标志，很难分
辨。”黄女士摔倒后，脚踝处有
明显的划伤。物业工作人员随
后将她扶回酒店，并送来了一
瓶红花油。

次日，由于伤处疼痛不止，
黄女士到医院检查，检查结果是
左踝关节周围软组织肿胀。对
此，她希望管理方能够给予一定
的赔偿。“他们跟我道歉了，但是
对我提出的赔偿事宜并没有回
应。”黄女士说。

10 日，记者来到现场看
到，事发地点已经喷上了多个
黄色的“小心台阶”字样。该
台阶最低处约2.5厘米，高处约
4.5厘米。附近一家商铺的工作
人员表示，平时路过此处的人
比较多，但很少有人注意到这
个台阶。

11日，记者到窑埠古镇物
业服务中心了解情况。物业经
理余先生表示，将安排人员到
现场核实情况，之后再与黄女
士进一步沟通协商。同时，他
也将自己的联系方式提供给了
黄女士，以便双方能够随时联
系并协商解决相关事宜。此
外，物业管理方还计划对窑埠
古镇内的区域进行全面排查，
并在必要位置张贴更多的提示
语。

对此，“柳报维权哥”特聘
法律服务单位广西康盟律师事
务所律师韦维认为，根据《中
华人民共和国民法典》相关规
定，公共场所的经营者、管理
者未尽到安全保障义务，造成

他人损害的，应当承担侵权责
任；同时，如果被侵权人对损
害的发生或扩大有过错，可以
减轻侵权人的责任。

韦维建议，涉事双方应厘
清责任主体，如果经营场所管
理者能够证明自己没有主观过
错，应积极提供相关证据。同
时，经营场所管理者应通过设
置提示或警示牌、采取合理安
全防护措施等方式，尽到自身
法定的、合理限度内的安全保
障义务。如果黄女士认为此事
对其构成侵权，可以向经营场
所管理者主张赔偿责任，提供
相关证据，与经营场所管理者
协商解决，也可以向人民法院
提起诉讼。

○○全媒体记者 杨好好

晚报讯 “希望尽早把路面
整平，以解决小区周围的交通
和停车问题。”城中区土伏北路
彰泰滨江学府小区的业主李先
生向“柳报维权哥”（微信号：
lzwbwq）反映，小区北侧与市景
行小学河东校区紧邻的那条道
路很久都未建成（详见本报
2023年6月26日04版《这条路
什么时候建成开放？》），近日终
于有挖掘机入场继续施工了。在
过去的一年多时间里，他曾找到
多个部门、多个单位进行反映，
现在终于有了回应。

此前记者报道，上述道路内
部常年杂草丛生，仅能供人步
行，小区地下车库的一处出口受
限于该道路封闭而长期封停。

今年1月中旬，李先生从自
家阳台向该道路观望，看到一
台挖掘机正在现场作业，但具
体是哪个单位在施工还不得而

知。
1月 20日，记者在现场看

到，一辆挖掘机停靠在道路
上，驾驶员不在车内，该道路
两侧出入口均未有施工标志。
随后记者采访了多个部门辗转
了解到，对此路面进行施工的
单位是市城建集团。

2月 10日，市城建集团相
关负责人林海深介绍，由于该
地块长期闲置，周边环境卫生
较差，于是该集团进行路面环
境整治，先行对该地块进行清
理平整硬化处理，后续还将加
强日常管理，以达到提升居民
生活环境的目的。

彰泰滨江学府物业负责人
唐先生受访时称，待路面平整
硬化后，该小区将视实际情况
开放使用面朝该道路的地下车
库出入口，方便居民出行。

彰泰滨江学府外围道路建设有续闻——

市城建集团平整路面
并将硬化处理
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“隐形台阶”致人摔伤谁之过
物业表示会积极协商解决相关事宜，并将做全面排查整改

左梯停运现状。

物业欲启用公共维修资金维修，但入住的99户业主中仅有30户签字

目前物业已在此处标上提示语。

经过初步处理后的该处路面经过初步处理后的该处路面。。

33层高楼两部电梯因故障停运


